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«Сентябрь у школьного порога» 
 
 Лето - пора отпусков и каникул. Его ждут, о нем мечтают, им наслаждаются. Но, как 
все   в нашем мире, лето завершается и наступают рабочие дни: школьники садятся за 
парты, родители погружаются в работу. Мы – объединение «Ириска – основы журналисти-
ки» тоже открываем новый учебный год первым сентябрьским выпуском школьного изда-
ния. Рады вам, наши уважаемые читатели. Посещайте нашу группу в VK  https://vk.com/
iriskaschool. Оставляйте отклики и рекомендации. 

КНИГИ  - ЭТО ТАКИЕ ШТУКИ В КОТОРЫХ МНОГО 
ТЕКСТА, ПОХОЖИЕ НА ЛЕНТУ «В КОНТАКТЕ», 

ТОЛЬКО ИНОГДА В НИХ БЫВАЕТ СМЫСЛ. 
БОРИС ВЕДЕНСКИЙ

 Были времена, когда в 
России 1 сентября отмечали не 
День знаний, а Новый год. Это 
было закреплено в церковном 
календаре.  Летоисчисление 
тысячелетиями привязывалось 
к началу и окончанию работ 
на полях, к земледельческим 
циклам. 
 Новый год празднова-
ли 1 сентября до тех пор, пока 
великий реформатор Петр I не 
захотел внести изменения в ка-
лендарь. В 1699 г. Петр повелел 
отмечать Новолетие 1 января, 
как это было принято в Европе.
Во времена Петра I учебный 
год начинался в сельских шко-
лах с 1 декабря, а в некоторых 
гимназиях в августе. 

 Официально началом 
учебного года в Советском 
союзе стали считать 1 сентября 
в 1935 году. Инициатором идеи 
превратить этот день в празд-
ник – «День знаний» считается 
известный советский педагог 
Федор Брюховецкий. Спасибо 
ему за эту идею. 
 Ведь сложно с первого 
дня браться за учебу. Хочется 
пообщаться с одноклассни-
ками, с которыми не виделся 
все лето, поделиться впечат-
лениями от проведенных вне 
дома каникул, поразгадывать 
тематические кроссворды или 
ребусы.  Одним словом, по-
радоваться солнечному дню и 
взгрустнуть об уходящем лете. 

Анна Дейнеко, 6 класс «А»

                     ***  
В начале лета было скучно: 
никуда не ездила, никуда не 
выходила. В августе поехали 
на море, там я отдохнула! Ве-
черние прогулки, камни, соп-
ки! Морские купания!

 Алина Абиева, 
8 класс «Б»

 
 Этим летом я проводила 
много времени с друзьями,ез-
дила с родителями на природу. 
В конце лета мы съездили на 
море. Лето я провела очень 
хорошо. И первый день учёбы 
оказался удачным - ясным, 
жарким, а не холодным и дожд-
ливым... Была рада увидеть 
одноклассников после долгих 
каникул.

Анастасия Запевалова, 
8 класс «Б»

ДЕНЬ ЗНАНИЙ ИЛИ НОВЫЙ ГОД...

	 В	жизни	часто	приходится	расстаВаться	с	добрыми	друзьями,	хорошими	коллегами,	дорогими	
сердцу	Вещами.	хорошо,	если,	отпуская	друга,	ты	знаешь,	что	Встреча	обязательно	будет,	или,	что	
коллега	на	ноВом	месте	станет	счастлиВее.	мы	желаем	сВоим	друзьям	и	коллегам	по	созданию	
школьной	газеты,	кто	открыл	для	себя	ноВые	пути	разВития,	успехоВ	и	процВетания.	нам	будет	
сложно	без	Вас:	абушаеВа	Вероника	(администратор	онлайн	группы),	рыбникоВа	анастасия	(редактор	
онлайн	группы),	рубцоВа	мария	(постоянный	спортиВный	корреспондент),	ВладимирцеВа	елизаВета	
(фотокорреспондент,	осВетитель	художестВенной	литературы).	у	себя	В	объединении	«ириска	–	
осноВы	журналистики»	приВетстВуем	ноВый	состаВ,	с	которым	читатели	познакомятся	уже	с	перВых	
страниц.	Возможно,	читая	материал,	кто-то	может	сказать:	«да,	у	лизы	это	лучше	получалось».		
но	это	только	В	начале	пути.	мы	наВерстаем!

Книга 1. Л.Н.Толстой 
«Кавказский пленник». 

 Повесть рассказывает о 
русском офицере, попавшем в 
плен во время войны на Кавка-
зе. В плену Иван Жилин делал 
кукол для девочки Дины, доче-
ри хозяина. Девочка помогала 
ему выжить. Прочтите книгу и 
узнаете, как это происходило.

Книга 2. В. Солоухин.
«Мститель».

 
 Книга рассказывает о 
дружбе двух мальчиков. Один 
из которых хотел отомстить 
за обиду, но не смог. Почему? 
Это можно узнать из рассказа 
«Мститель»

Подборку литературы 
выполнил 

Савелий Печурин, 
5 класс «Б"

 Фильм Джона Парагона
«Няньки» 

 Фильм - комедия о двух 
мальчиках, которые остались 
без родителей. За ними охотят-
ся гангстеры. Дядя мальчиков – 
миллионер нанял для них двух 
защитников. В течении всего 
фильма происходят различные 
смешные ситуации. 

 Матвей Малеванный, 
5 класс «Б»
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«Прошлое, хранящееся в памяти, 
есть часть настоящего...»           Тадеуш Котарбиньский

 Большую часть лета я 
провела в своем селе - Ильин-
ка. В августе ездила на море, 
там мне очень понравилось. За 
лето я многое поняла: нельзя 
без рассудка доверять первому 
встречному, могут предать или 
обмануть. Я познакомилась с 
новыми людьми, приобрела 
друзей и потеряла… 
 К учебному году я 
была не готова, хотелось еще 
отдыхать. Но сейчас все нор-
мально. В школе много новых 
учителей, которые объясняют 
по-своему, по-разному. Трудно 
привыкать…

 Диана Кортелёва, 
7 класс «Б»

 Летом всей семьёй мы 
поехали на море во Владиво-
сток. Нас встретили мои се-
стры: Маргарита и Анастасия. 
Мы жили у них и каждый день 
ездили купаться. 
 Во Владивостоке было 
классно! Однажды мы с На-
стей пошли на аттракцион 
«АРГО» – это такие качели, ко-
торые вращаются вокруг своей 
оси на 360 градусов. Там было 
очень страшно, хотя нас к  си-
дениям пристегнули ремнем и 
ещё какой-то железкой. Потом 
«АРГО» начал раскачиваться и 
сделал 5 оборотов!
 Так же мы ходили в 
ресторан, где очень вкусно кор-
мят. И в конце лета мы уехали 
обратно в Хабаровск.
  Был рад первому сентя-
бря. К учебному году я отно-
шусь отлично. Считаю, что 
необходимо учиться, получить 
образование, чтобы все в жиз-
ни было хорошо.              

Ренат Куразбаев, 
8 класс «Б»

 Свое лето я провела в 
Хабаровске, но, несмотря на 
то, что я никуда не ездила, про-
вела его замечательно!
 В начале лета я позна-
комилась с новыми друзьями и 
сдружилась со старыми знако-
мыми. Мы ночевали вместе по 
много ночей. Нас было 5 чело-
век: играли в игры, смеялись, 
пели, много гуляли, ездили на 
набережную. 
 Я ходила на экскурсию 
в музей, много нового для себя 
открыла и узнала.

Диана Богданова,
 7 класс «Б»

 
 «В кулинарии есть один рецепт, других нет. Если запомните, то 
всё получится независимо от того, готовили вы раньше или нет: надо 
очень любить того, ради кого ты готовишь.» 

Леонид Аркадьевич Якубович 

«Сентябрь у школьного порога» 

 Лето совершает свой 
последний обход по тропин-
кам нашего села. Сандалии 
заброшены в коробках на 
антресоли. 
 Пришла пора «соби-
рать камни». Знания - сила! 
Будьте готовы их прини-
мать, применять и делить-
ся при необходимости с 
товарищами по парте!

 

Любовь к искусству

 Мой любимый пред-
мет – урок изобразительного 
искусства. На этом уроке мы 
развиваем любовь к искус-
ству. Еще учимся рисовать 
и выражать на рисунке свои 
эмоции. 
 В этом году у нас 
поменялся учитель. Мы, 
конечно, привыкли к Гали-
не Анатольевне, но быстро 
отвыкнем. 
Валерия Васильевна – новый 
учитель ИЗО доходчиво все 
объясняет, голоса на нас не 
повышает. На её уроках с 
ней у нас тихо и спокойно, 
мы потихоньку привыкаем 
к ней. 
 Я считаю, что ее урок 
самый интересный.

Ариадна Щолок, 
6 класс «Б»

 Читая это выражение 
Леонида Аркадьевича Яку-
бовича, я сразу представила 
любимую столовую Ильинской  
школы. В нашей столовой всег-
да витало чувство уюта, созда-
вавшегося нашими неповто-
римыми поварами Халиловой 
Полиной Васильевной и Алек-
сеевой Ниной Васильевной.
Это легендарные женщины, 
чьи имена крепко вжались в 
наши ученические сердца. Они 
вкладывали частичку себя в 
каждую приготовленную пор-
цию. (Настолько велик был их 
вклад, что все мы помним свои 
похождения за добавочной 
порцией, которую не всегда 
успевали съесть до звонка, и 
директор поторапливала нас, 
напоминая, что идет урок. 
Какой там урок, когда перед 
тобой толченая картошка с 
рыбной котлеткой, борщ или 
плов…) 
 Наши дорогие повара 
приходили задолго до нашего 
прихода, уходили с последним 
потоком учеников. Они вста-
вали в такую рань пять раз в 
неделю на протяжении 43 лет 
(точнее, Полина Васильевна с 
1976 года, Нина Васильевна с 
1987 года). Они проживали с 
нами нашу школьную жизнь от 
и до. 
Я помню, как впервые пересту-
пив порог школы в 2010 году, 
первое, что я почувствовала, 
это запах школьных булочек. 

ЗАПАХ  ШКОЛЬНОГО  УЮТА

 Да и вообще, аромат 
еды, заполняющий этажи, 
не давал спокойно думать об 
учебе. Какие там знания, когда 
сейчас, после этого урока, 
тебя уже ждет теплая, вкусная, 
запашистая порция  и улыбка 
поваров. 
Халилова Полина Васильевна, 
Алексеева Нина Васильевна 
были не просто поварами, они 
были душой нашей школы, ее 
запахом, уютом, а, иногда, и 
строгими воспитателями. 
Школьники испытывали тре-
пет перед входом в столовую. 
Ибо там уже настороже стояла 
Полина Васильевна со скалкой, 
готовая установить дисципли-
ну среди учеников, громко 
постукивая о раздаточный стол. 

 Сколько силы, труда 
и любви вложили они в свою 
профессию! Они знали по име-
ни и фамилии каждого из нас, 
и любили также сильно, как и 
мы их. 

 К сожалению,в этом 
году нам пришлось расстаться 
с членами нашей школьной 
семьи. Грустно, но наступает 
время, когда людям необходим 
отдых от работы. Наши повара 
его достойны! Хочется сказать 
им огромное спасибо за их 
многолетний труд и любовь не 
только к своему делу, но и к 
нам –  ученикам.  
 И насколько бы далеко 
они не ушли, в каждой съе-
денной нами булочке остались 
чистички их любви и нашего 
уважения. 
Спасибо им огромное!

 Алана Абиева, 
10 класс.

 С того первого дня 
именно он ассоциировался 
у меня с Ильинской школой. 
Кстати, жители села приходили 
в школьную столовую, чтобы 
купить пакет булочек к чаю.

 Халилова Полина Васильевна   Алексеева Нина Васильевна
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«11 класс лучше всех в школе разговаривает на 
русском, английском и  других уроках тоже.»

 В этом году почти во всех школах ввели еще один 
новый иностранный язык, теперь обязательных будет два. 
Нашу школу это не обошло стороной.ПОСЛЕШКОЛЬНЫЕ СТРАДАНИЯ…

 Нам добавили два язы-
ка: китайский и французский. 
Китай находится очень близ-
ко от нас, город Хабаровск 
буквально заполнен жителями 
Восточной Азии, поэтому 
стыдно не знать китайский 
язык нам – жителям Дальнего 
Востока. 
 Французский – мечта: 
Париж, Эйфелева башня, 
Триумфальная арка, Собор 
парижской богоматери! Из-
учайте иностранные языки, 
вдруг в жизни пригодится. 

 Я бы очень хотела из-
учать немецкий - очень инте-
ресный язык. Наши бабушки и 
дедушки его изучали. Было бы 
интересно с ними общаться на 
немецком языке, выяснить, как 
хорошо его преподавали лет 
30 назад. А украинский язык? 
Он такой необычный, певучий, 
красивый.
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 Все каникулы я думала: 
уходить из школы и поступить 
в техникум или пойти в 10 
класс. За 9 лет я  привыкла к 
нашим учителям,  которые учи-
ли нас. Так, например, Юлия 
Вячеславовна учила русскому 
языку и литературе, Татьяна 
Игоревна – любимая классная 
руководительница и учитель-
ница математики и геометрии, 
Елена Юрьевна учила биологии 
и химии… Спасибо огромное, 
что помогали и в учебе, и в 
трудные минуты жизни. Спаси-
бо Анастасии Александровне, 
Ирине Владимировне, Иго-
рю Васильевичу (он лучший 
учитель физической культуры, 
с нами  ходил в походы, ез-
дил на разные соревнования), 
Дмитрию Анатольевичу (на его 
уроках мы узнали много нового 
о безопасной жизнедеятель-
ности). Галина Анатольевна 
учила меня рисовать и побеж-
дать в творческих конкурсах. 
Татьяна Фёдоровна – учитель 
технологии - учила нас шить и 
варить. Всем благодарна. Всем 
учителям, которые учили нас и 
верили в нас. 
Два месяца я была вожатой в 
школе и так полюбила наших 
детей, что не хотелось уходить 
из школы, но в жизни прихо-
дится что-то менять. Поэтому 
я, пересмотрев все технику-
мы, куда мы ездили вместе с 
учителями и с моими роди-
телями, остановилась на КГБ 
ПОУ - Хабаровский техникум 
техносферной безопасности и 
промышленных технологий. 

Пришла в приемную комис-
сию, и там мне задали вопрос: 
какая специальность инте-
ресует? На тот момент мне 
хотелось стать оператором 
диспетчерской службы, но мне 
отказали из-за проблемы со 
зрением. Расстроилась. Мне 
предложили пойти на финансы 
или на экономику и бухгал-
терский учет, я согласилась. 
А через неделю вспомнила, 
как Иващенко Михаил Сер-
геевич рассказывал о своих 
учениках, которые учились в 
Промышленно-экономическом 
техникуме. Он мне позвонил и 
предложил съездить в техни-
кум и разузнать о профессиях, 
которым там обучают. Я поеха-
ла. В приемной комиссии меня 
спросили, откуда я родом? Ког-
да ответила, что я из  Ильинки, 
одна из аудиторов радостно 
крикнула «Ильинка приехала!» 
Мама сказала, что я занимаюсь 
лыжами, и аудитор поинтере-
совалась, у кого? Ну, я и отве-
тила, что у Иващенко Михаила 
Сергеевича. Оказалось, что это 
был и её тренер тоже.

 Позавчера я съездила 
в Промышленно - экономиче-
ский техникум, где проходила 
линейка для зачисленных. Ди-
ректор техникума рассказала о 
том, что нас ожидает. 
 Было радостно в списке 
зачисленных людей найти свою 
фамилию под номером 3 из 25. 
Узнала время звонков и распи-
сание. Расписание отличается 
от школьного .Здесь пары идут 
2 часа (по два урока), по 3-4 
пары в день. 
 А еще интересные 
совпадения: учителя по химии 
тоже зовут Елена Юрьевна, 
а руководителя моей группы 
Наталья Алексеевна!
 Здесь много секций. Я 
остаюсь в этом техникуме!
 Хочу пожелать всем 
нашим учителям терпения, 
особенно Наталье Алексеев-
не. Ученики, слушайте её и 
не нарушайте дисциплину и 
школьную форму. Не обижайте 
Нину Ивановну, не забывайте 
сменную обувь. 
 Спасибо огромное 
нашим поварам, за то, что так 
вкусно готовили,.  Как еще в 
техникуме накормят, неизвест-
но… 
 Моим любимым одно-
классникам - побольше пяте-
рок!
И хочу пожелать всем выпуск-
никам 2020 года закончить 
год на четверки и пятерки, а, 
главное, сдать успешно все 
экзамены. 
Буду скучать по всем!

Студентка ПЭТ, выпускница 
2019 года Софья Юй.

«Только последний звонок дает возможность 
осознать, насколько  ты привязан к школе...»

   ЯЗЫКОЗНАНИЕ - ДЛЯ ВСЕХ. 

Величественная 
Триумфальная арка — 

знаменитый архитектурный 
памятник и просто символ 

Парижа, расположенный на 
площади Шарля де Голля.

«Що, боже то мiй, го-
споде! чого нема на той 
ярмарцi! Колеса, скло, 
дьоготь, тютюн, ремiнь, 
цибуля, крамарi всякi… 
так, що хоч би в кишенi 
було рублiв i з тридцять, 
то й тодi б не закупив усiеi 
ярмарки».

Н.Гоголь, 
«Вечера на хуторе 

близ Диканьки»

 Как выбрать иностран-
ный язык, откуда знать какой 
пригодится? Вот Ольга Алек-
сандровна (учитель англий-
ского и китайского языков в 
нашей школе), например, в 
школе изучала немецкий. Она 
закончила Биробиджанский 
Государственный институт 
иностранных языков. Занима-
тельная история тогда с ней 
приключилась...

 «Я поступала на базе 
немецкого языка, на вступи-
тельных экзаменах набрала 
57,5 балов из 60, но не про-
шла, потому что бюджетных 
мест было всего шесть. Из них 
три места для льготников, из 
оставшихся трех, я - четвертая. 
Сами понимаете, результаты 
не просто разочаровали. Сле-
зы, переживания... Но в этом 
же году поступила на подго-
товительные курсы и начала 
изучать английский с ноля, 
так как на следующий год не 
предпалагался набор студентов 
на базе немецкого. Как спра-
вилась, сама удивляюсь: ан-
глийский с утра до вечера, по 
три пары в день! Поступила на 
факультет иностранных язы-
ков, основным был китайский. 
Я и стажировку в Китае про-
ходила. Собиралась работать  
переводчиком на таможне. Но 
во время устройства поняла, 
что заработок не позволит сни-
мать жилье - дорого. Пришлось 
искать временную работу, как 
тогда думала, на полгода. Вот 
уже 15 лет работаю в школе. 
На первых парах приходилось 
трудно, но зато интересно! 
Классы были сильными, к уро-
кам приходилось готовиться 
тщательно, чтобы быть на вы-
соте преподавателя. Китайский 
сначала вела факультативом, 
теперь вот - уроки».
 Без знаний иностран-
ного языка теперь невозможно 
представить школьного обра-
зования. Пусть вам повезет с 
выбором.

Материал подготовила
Алина Степаненко, 

7 класс «Б»
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ПЕРВЫЕ    ГАСТРОЛИ…

«Я не знаю профессии, которая требовала бы более 
изысканных форм и более чистых нравов, чем театр».

    Дени Дидро

 

 Жизнь актера – это вечные репетиции, на которых 
сильно устаёшь, но стараешься делать все с любовью.  
«Театр - это по любви», как любят говорить артисты. Я – КУРСАНТ

 Совсем недавно про-
шёл День Знаний. Школьники 
торопились на торжественную 
линейку, а мы -  выпускники 
- впервые почувствовали себя 
по-настоящему взрослыми.
 Еще весной бывшие 
девятиклассники сдали вы-
пускные экзамены и пошли 
получать профессиональное 
образование.  Я с 7 класса 
мечтала стать курсантом тех-
никума водного транспорта. 
Грезы о форме, погонах, гал-
стуке, просто с каждым днем 
становились ярче и желаннее. 
И вода, будь то река или море, 
такая притягательная!
 Когда в 9 классе насту-
пила пора экзаменов, началась 
паника, страх, что могу не 
справиться. Многие скажут, 
что это не обосновано, мол, все 
сдают, все через это проходят. 
Вот и не правда, не все справ-
ляются с первого раза.  Я спра-
вилась, преодолела. В заветный 
день получения аттестатов я 
сразу же поехала и подала до-
кументы в ХКВТП. Мой статус 
изменился с выпускницы на 
абитуриентку. Пора ожиданий 
– тяжелая пора. Мне это время 
подпортили злой шуткой, сооб-
щив, что я провалилась. Слезы, 
испорченная мечта, отчаяние… 
Скитание по техникумам и 
подача документов еще. 
 И вдруг в середине 
августа неожиданный звонок 
приемной комиссии с инфор-
мацией, что я поступила в 
техникум!  Я чуть не лишилась 
мечты из-за близкого, казалось 
мне, человека.

 И вот... Теперь я сту-
дентка/курсант 1 курса  Тех-
никума Водного транспорта 
и промышленности, обуча-
ющаяся по специальности: 
"Операционная логистика". 
 Расписание уроков, 
точнее, пар - достаточно не-
понятная штука. Это я ощу-
тила, когда впервые пришла 
на занятия. 
 Сейчас я могу выде-
лить всего два предмета, это 
ОБЖ и Культура деловой 
речи. Эти предметы сами по 
себе мне были интересны 
ещё в школе. А тут, в тех-
никуме, они открываются с 
большей глубиной и точно-
стью. 
 Совсем скоро будут 
выезды на полигоны для 
отработки стрельбы из на-
стоящего оружия, начнётся 
военная подготовка! Это вам 
не конкурс строя и песни, 
нечто иное, более серьезное. 
И форма военная с голубым 
беретом! Во время сорев-
нований будем оставаться с 
ночевкой на полигоне нарав-
не с солдатами.

 Немного о культуре 
деловой речи. Предмет был у 
нас один раз, но учительница 
мне понравилась больше всего. 
Не ожидала таких впечатле-
ний, к сожалению, не запом-
нила имени преподавателя. Но 
она беседовала с нами, как со 
взрослыми, с товарищами, а не 
как с учениками. Очень откры-
та к общению.
 Но, вообще, учебный 
день практически похож на 
школьные уроки, только в 
школе время медленно шло, а 
в техникуме оно просто проле-
тает, и ты не успеваешь толком 
оглянуться и вспомнить тему, а 
уже контрольная.
 К сожалению, наших 
ребят, учащихся Ильинской 
школы в техникуме учится не 
так уж и много. Причиной я 
выделяю тот факт, что многие 
боятся строгости. 
 Мы - курсанты, обя-
зательно должны: соблюдать 
форму одежды, учиться строе-
вой подготовке, на каждой паре 
сдавать рапорт, каждое утро 
присутствовать на построении 
и т.д.
 Хотя наша школа "Риск" 
именно этому и обучает, а еще 
советует рисковать.  Девиз 
школы: «Рискуй, и вкус победы 
ты поймешь!» Я - её выпуск-
ница, решила рискнуть испол-
нить свою мечту. И у меня все 
получилось!
  София Костина, 

выпускница 2019 года, 
курсантка 1-го курса 

Техникума Водного 
транспорта.

«После школы выпускниками движут 
амбиции, через время — цели»

 Жизнь актера – это 
вечные репетиции, на которых 
сильно устаёшь, но стараешься 
делать все с любовью.  «Театр - 
это по любви», как любят гово-
рить артисты. Чтобы добиться 
результатов в актерской жизни, 
приходится отдавать сцене всю 
душу без остатка. Больше ни 
на что не хватает ни времени, 
ни сил.  Зато появляется опыт и 
новые впечатления! 
 Чтобы становление 
актера проходило быстрее, 
ему необходимо выезжать 
на гастроли. Так ежегодно 
поступают студенты 3 курса 
кафедры режиссуры,  актерско-
го мастерства и сценической 
речи ХГИКа.  Они уезжают в 
Ярославль на фестиваль «Бу-
дущее театральной России». В 
этом году посчастливилось и 
мне принять участие. На этот 
фестиваль съезжаются все теа-
тральные ВУЗы нашей страны.
 

  Готовились мы плодот-
ворно и ждали того дня, когда 
поедем. Спектакль мы показы-
вали на малой сцене Академи-
ческого театра драмы имени 
Ф.Волкова. Это старинный 
театр, основанный в 1750 году.

Российский государствен-
ный академический театр 
драмы имени Ф. Г. Волкова

 На сцене Волковского 
театра играли многие извест-
ные актеры советского време-
ни: Александра Чудинова, Кла-
ра Незванова, Лидия Макарова, 
Сергей Ромоданов, Григорий 
Белов, Валерий Нельский  и со-
временники: В.Л.Машков, С.В.
Безруков, А.А.Калягин.  
 

 Ярославль - древний 
город, который славится  архи-
тектурой старинных храмов, 
множеством маленьких улочек. 
В нем чувствуешь себя уютно. 
И хочется вернуться, и хочется 
творить…

Анастасия Карасева, 
выпускница МБОУ СОШ села 

Ильинка и студентка ХГИК.

P. S.  Любителям театраль-
ного искусства предлагаю 
следить за афишей Драммати-
ческого театра. И обязательно 
всех желающих приглашаю 
на спектакли.
А.К.
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НОВЫЙ ЭТАП ЖИЗНИ

 Этой осенью у меня 
начался новый этап жизни. Я, 
спустя 11 лет, перешла на со-
вершенно другой, повышенный 
уровень. Подготовка к этому 
этапу отняла у меня много вре-
мени, сил и нервов, ведь посту-
пление в институт - сложный 
период, наполненный пережи-
ваниями и ответственностью за 
свой выбор. 
•Первой задачей было сдать 
ЕГЭ ( единый государственный 
экзамен).Мы , всем классом, 
до ужаса боялись и ненавидели 
это слово. Как же хорошо, что 
оно в прошлом! 
•Следующий пункт - это хоро-
шо сдать вступительные испы-
тания в ВУЗ, что у меня отлич-
но получилось.
•И, наконец, самое сложное и 
тяжелое - это ожидание резуль-
татов и списков о зачислении в 
университет. 
 Я прошла по баллам 
сразу в два института на еас-
колько специальностей. 
1. ДВГАФК ( Дальневосточная 
государственная академия фи-
зической культуры)
2. ПИ ТОГУ ( Педагогический 
Институт) 
-ФФК ( факультет физической 
культуры)
-ФПСГТ ( факультет психоло-
гии и социально-гуманитарных 
технологий).
Остановила свой выбор на 
педагогическом институте на 
факультете физической культу-
ры. 

 С преподавателями ещё 
не успели толком познако-
миться, прошла только неделя 
адаптации. Но я надеюсь найти 
с ними общий язык. 
 За этот, пока короткий, 
срок учебы еще не успела 
сделать конкретных выводов о 
каждом студенте своей груп-
пы, но, в целом, коллектив 
мне нравится. Все хорошие и 
отзывчивые ребята, надеюсь, в 
процессе обучения мы станем 
одной дружной семьей. 
 Уверена, что в даль-
нейшем я не пожалею о своём 
выборе.
 Хочу пожелать вы-
пускникам 2020 года хорошо 
сдать все экзамены и сделать 
правильный выбор при подаче 
документов в институт, ведь от 
этого будет зависеть их даль-
нейшая судьба.

Рубцова Мария, 
выпускница 2019 года, 

студентка ПИ ТОГУ.

 

Достоинства  и  недостатки  уходят  корнями 
в  школу,  и  ключи  от  благополучия  находятся 
у  учителей.                                  (Рухолла Мусави Хомейни)

 У каждого класса 
есть классный руководи-
тель. У нас – Дарья Вале-
рьевна Щолок. Мы всем 
классом ее очень любим. 
Она всегда поможет в труд-
ную минуту, выслушает. 
 Перед уроками она 
нас веселит, шутит с нами, 
настраивает на хороший и 
веселый день. 
 Дарья Валерьевна 
полна разных идей. С ней 
интересно готовиться к 
праздникам. В прошлом 
году мы подготовили за-
мечательное мероприятие 
для наших мальчиков на 23 
февраля. 
 На каникулах мы 
обязательно куда-нибудь 
выезжаем классом. Мы с 
Дарьей Валерьевной вместе 
третий год. Я хочу сказать 
ей огромное спасибо за ее 
терпение. Наш класс не 
каждый учитель может вы-
держать, а она справляется!

Алина Лиханова, 
7 класс «А»

КАК ДЕЛА У НАШИХ ПЯТИКЛАССНИКОВ ?

 Помните, как вы пошли в первый класс? А во второй? Третий? Все мы взрослеем, 
наступает момент перехода в 5 класс, среднее звено. В этот период дети волнуются так 
же, как когда впервые приходят в школу. Ведь новые предметы, учителя. Я помню, как это 
волнительно. Ты приходишь первого сентября, предвкушая что-то очень интересное и ув-
лекательное. Происходит это или нет, узнаем у наших пятиклассников. Как проходит у них 
адаптация, и что они ожидают от этого учебного года.

Диана Чикалёва 
из 5 «Б» класса 

ожидает, что пятёрок будет 
больше, и она будет успевать 
по новым предметам. Ей нра-
вится переходить из кабинета 
в кабинет, она считает, что это 
весело. 
Учителей она пока не запом-
нила, кроме учителя истории 
— Логиновой О.А. и учителя 
русского языка - Огурцовой 
М.Н.. Больше всего ей понра-
вился урок истории. Запомнила 
всех новеньких, считает их 
немного скромными, но об-
щается с ними, как и со всеми 
одноклассниками. 

Пяк Артём 
из 5 «А» класса 

ожидал от нового учебного 
года хороших оценок. 
 Из учителей запомнил 
только учительницу биологии 
– Кузнеделеву Елену Юрьевну. 
Ему нравится перемещаться 
из кабинета в кабинет, и его 
это не смущает. Среди старше-
классников чувствует себя спо-
койно. У них в классе только 
один новенький ученик, и он 
считает его хорошим парнем, с 
которым можно пообщаться.

Печурин Савелий 
из 5  «Б» класса 

ожидает от нового учебного 
года, как и от всех остальных,  
возможности высшего образо-
вания и тут же оговаривается, 
что понимает: будет гораздо 
сложнее, чем в начальной шко-
ле. 
 Пока не запомнил новых 
учителей, кроме учителя исто-
рии — Логиновой О.А. Ему 
очень понравился этот предмет, 
а также он считает интересны-
ми уроки биологии и геогра-
фии.  
 В старшей школе ощу-
щает себя спокойно. Савелий 
считает, что удобнее зани-
маться в одном кабинете, чем 
переходить из класса в класс. 
 Еще у них в классе мно-
го новеньких, и он, практиче-
ски, всех запомнил, перечислил 
по именам: Виктор, Матвей, 
Саша, Аня и хорошо с ними 
общается. Говорит , что стар-
шеклассники не обижают.

Лосан Александра 
из 5 «Б»класса  

запомнила нескольких учите-
лей: Елену Юрьевну, Ольгу 
Алексеевну, Елену Панте-
леевну. Саша говорит, что 
дискомфорт ощущает среди 
старшеклассников, хотя они 
её не обижают. Не очень лю-
бит переходить из кабинета в 
кабинет. Новеньких учеников 
считает дружными, общитель-
ными, говорит, что они сразу 
влились в коллектив и нашли 
себе новых друзей.
 Мы видим, что у пя-
тиклассников адаптация про-
ходит по-разному. Кто-то сразу 
привыкает к новой обстановке, 
а кому-то тяжеловато. Но все 
они настроены на получение 
образования и положительные 
эмоции. Хочу пожелать им 
дальнейших успехов и хоро-
ших оценок.

Валерия Никифорова, 
7 класс «Б»

«Успех зависит от скорости адаптации к новым 
обстоятельствам.»                             Джеффри Евгенидис
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«Ни искусство, ни мудрость не могут быть 
достигнуты, если им не учиться.» Демокрит Абдерский

ОСТАВЛЯЮ  ШКОЛУ  В  ХОРОШИХ  РУКАХ

 Очень сложно найти достойную и интересную работу, когда тебе нет восемнадцати 
лет. В основном, потому, что работодателям не нравится нанимать вас на неполный рабо-
чий день. Когда вы становитесь совершеннолетними, появляется другая причина: "отсут-
ствие опыта". Ну вот откуда ему появиться?! 

«МАЛЕНЬКИЙ  АКТ  ДОБРОТЫ  
СТОИТ БОЛЬШЕ,  ЧЕМ  ВЕЛИЧАЙШЕЕ 
НАМЕРЕНИЕ»                         ОСКАР УАЛЬД 

 В компании, в которой в 
будущем я хочу работать, есть 
интересная пометка. Не до-
словно: "Если у вас отсутству-
ет опыт работы, то укажите 
свою общественную волонтер-
скую деятельность".  Поэтому 
этим летом я ею и занялась.
 Первое моё мероприя-
тие –  "Евромарафон" не было 
идеальным из-за погоды. В 
этот день прошел сильнейший 
ливень, напугавший участни-
ков, но ненадолго. В конце, 
когда выступал Звонкий – рос-
сийский певец, музыкант, все 
распогодилось и зажглись 
огни, никто уже и не помнил о 
дождике. Все просто весели-
лись! 
 Предполагала, что мне 
будет трудно коммунициро-
вать с ребятами,они - бывалые 
волонтёры, соответственно, 
знают друг друга. Так и ока-
залось. Но это было в самом 
начале. По своей натуре я 
очень стеснительный человек, 
часто запинаюсь, говорю не-
впопад... Из-за этого мне было 
трудно подойти к группе людей 
и сказать банальное: «Привет, 
меня зовут Настя!». Надеюсь, 
вы меня понимаете, это очень 
сложно. Но организаторы и 
волонтёры - это  добрые люди, 
они с легкостью приняли меня, 
и на следующем мероприятии у 
меня уже были знакомые. 

 Второе моё участие в 
качестве волонтёра – это  бла-
готворительный забег «До-
стигая цели». Это уже было 
интересно. Я помогала на 
старте. В первом забеге, поми-
мо участников (дети от 4 до 14 
лет), бежали ещё вымышлен-
ные персонажи: Детпул, Харли 
Квин и др. Они очень грамотно 
побежали не в начале, а в конце 
дистанции, с ребятами. Так 
маленьким прекрасным деткам 
не было обидно.
 О нас, волонтерах, 
очень хорошо позаботились 
организаторы. У нас было 
питание, вода, а в конце меро-
приятия нам выдали футболки, 
медали (которые получали 
участники забега) и билет на 
автограф-сессию с командами 
- участниками турнира СУ-
ПЕРBANDY 2019. И, опять же, 
новое мероприятие – новые 
знакомства и встреча старых 
друзей. 
 Последнее моё участие 
на данный момент - середину 
августа - « Утренняя пробежка 
с чемпионами». Отличная по-
года, отличное место («Арена 
Ерофей» и дамба) и, как всегда, 
отличные люди. На мероприя-
тие не нужна была какая-либо 
особенная физическая подго-
товка - бежали абсолютно все! 
И это классно! 

Функционал у меня был опять 
простой (для меня) - это трас-
са. Очень люблю стоять на 
дистанции, ведь ты все время 
в активе, иногда общаешься с 
участниками, подбадриваешь 
их, да и смотреть на них во 
время того, как они преодо-
левают себя,  круто. Отмечаю, 
что, когда я волонтёр, и у меня 
есть задание, есть обязанности 
- стеснение пропадает. 
 Возможно, вы не хо-
тите устраиваться на работу, 
где желателен такой опыт, но 
волонтёрство - это весело и 
задорно. Попробуйте. Я се-
рьёзно. Проводите свое лето 
продуктивно, вне зависимости 
от своего возраста. Для меня 
эти события были не просто 
опытом. Каждое мероприятие 
мотивировало меня развивать-
ся, больше читать и узнавать, 
чтобы быть интересной для 
собеседников.

 Анастасия Рыбникова, 
выпускница 2019 года.

ПОКА ВАМ НЕТ ВОСЕМНАДЦАТИ

«В любой ситуации главное – выйти из нее достойно и 
принять свои ошибки. Если они есть.»

 Изобразительное искус-
ство – не такой уж и важный 
предмет в школьной жизни. 
Есть и поважнее, например, 
русский язык и литература, 
алгебра и геометрия. И все же 
этот предмет в школах есть. 
Зачем? Возможно, чтобы по-
лучать эстетическое удоволь-
ствие, снять напряжение после 
контрольной по математике, 
развить мозг, моторику, создать 
новое произведение искусства, 
в конце концов.  
 Я, как творческая лич-
ность, с детства ценю такие 
предметы. Благодаря им  и 
нашему учителю я могла рас-
крыть свой талант перед од-
ноклассниками. Мы рисовали 
настенные газеты к праздни-
кам, участвовали в конкурсах, 
к которым подталкивала нас 
учитель изобразительного 
искусства, мировой художе-
ственной культуры, черчения 
– Дмитриева Галина Анато-
льевна, которая проработала в 
школе много лет. А в этом году 
первого сентября впервые ее не 
было на торжественной линей-
ке. Она неожиданно исчезла из 
жизни нашей школы. Захоте-
лось выяснить, почему? Встре-
ча оказалась радушной.
-Галина Анатольевна, сложно 
ли было прощаться со шко-
лой? 
-Конечно. Это ведь все равно 
что часть от себя оторвать. 
Это и есть моя вторая часть. 
Я здесь с 87 года, посчитайте 
сами, как долго я здесь находи-
лась. 

-Почему тогда решились на 
уход? 
-А решилась, потому что про-
сто понимаю, что нет уже сил. 
Тех сил, когда можно гореть, 
вести вперед, стоя на своем 
месте, как преподаватель. 
-Раз так, то чем вы сейчас 
занимаетесь? 
-Я разрешаю себе сейчас от-
дыхать.  Год решила посвятить 
себе. И делаю я все, но рука-
ми. Вещь увидела дома, иду 
– фантазирую, переделываю. 
Распорю, или создам новую. В 
общем, продолжаю заниматься 
любимым делом. Но именно 
для себя. 
-Просят ли вас вернуться или, 
может быть, приглашают в 
другую школу? 
-Приглашают, хотя бы на 4 
часика. Но я пока не готова. 
Нужен перерыв, просто  необ-
ходим.
-Поддерживаете ли вы обще-
ние с бывшим коллективом? 
-Однозначно. По первому звон-
ку лечу сюда. Вот, вы свидете-
ли. 
-Хорошо. Как Вы относитесь к 
переменам в жизни? 
-Я всегда все принимаю. Будь 
это неожиданности или труд-
ности, в общем, все принимаю 
таким, какое оно есть. 
-Какой вы помните нашу шко-
лу? 
-Нашу школу? Это мой дом. 
Дом, в который я прихожу, и 
мне хорошо. 

С первого дня, как я пришла, 
мне сразу стало тут комфор-
тно. И уходя, я понимала, что 
оставляю саму школу, и детей, 
которые тут учатся в хороших 
руках. 
-Ну не бывает же все хорошо, 
может вы помните и плохие 
моменты? 
-Нет, что вы. Если и были, то 
они уже пропали в памяти. В 
любой ситуации главное – вы-
йти из нее достойно и принять 
свои ошибки. Если они есть.

 Достойные ответы! 
Уважительная причина уволь-
нения. И, как бы нам ни хоте-
лось быть всегда рядом с этим 
ярким, удивительно добрым 
человеком, но отпускаем её, 
чтобы Галина Анатольевна 
смогла насладиться свободой 
и отдыхом. И благодарим за 
время, проведенное с нами. 

София Рой, 
10 класс
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СТРЕСС,   НЕДОСЫП,   И   ПОЧЕМУ   НЕ   СТОИТ   БОЯТЬСЯ   ЕГЭ… 

 Это лето пролетело 
незаметно, правда? Наверное, 
кто больше всех оценил летние 
дни, когда можно насладить-
ся отдыхом без забот, так это 
ученики 11 класса, которым 
предстоит испытать нелегкий 
труд, называемый подготовкой 
к единому государственному 
экзамену. 

 Уже, буквально с сентя-
бря, стресс начинается не толь-
ко у учеников, но и у учителей, 
которые готовят будущих 
выпускников не только к самой 
сдаче обязательного предме-
та, но и стараются обеспечить 
моральную поддержку. 
 Думаю, объяснять, по-
чему все так боятся страшного 
слова «ЕГЭ» не стоит. Ведь все 
давно прекрасно видят, что с 
каждым годом всё труднее и 
труднее эти испытания. Балл 
повышается, бдительные взгля-
ды инструкторов в аудитории 
становятся всё внимательнее, 
качество у камер наблюдения 
уже дошло до 1080 р, а уче-
ники стали чаще выходить в 
туалет. 
 О том, как будет прохо-
дить ЕГЭ в 2020 году и какие 
изменения ждут одиннадца-
тиклассников,  пока точно ска-
зать нельзя. Точная информа-
ция о новшествах в сфере ЕГЭ 
будет опубликована на сайте 
ФИПИ лишь осенью 2019 года. 
Однако, некоторые изменения 
известны уже сейчас. Речь о 
них пойдёт далее. 

 Ранее в каждом городе 
России было несколько специ-
ально оборудованных школ, 
принимающих учеников райо-
на, которым предстоит сдавать 
ЕГЭ. В 2019-2020 году ситу-
ация изменится. Писать экза-
менационную работу можно 
будет даже в своей школе. Но о 
реализации такой возможности 
должны позаботиться руково-
дители конкретного образо-
вательного учреждения (чем 
раньше, тем лучше). Чтобы 
школа была допущена к про-
ведению экзамена, она должна 
быть оснащена аудиторией, 
полностью оборудованной для 
данного мероприятия. 
 В обязательные пред-
меты для получения аттестата, 
как и прежде, включены только 
русский язык и математика 
(базовая иди профильная – на 
выбор). Несмотря на то, что 
министр образования (Оль-
га Васильева) заверила всех 
педагогов и выпускников о до-
бавлении в 2020 году третьей 
дисциплины (истории России), 
официальных подтверждений 
данной информации нет. 

 Вполне вероятно, что 
публикация о данном изме-
нении появится на странице 
ФИПИ в сентябре 2019 года. 
Именно поэтому откладывать 
в сторону учебники по исто-
рии России пока что не стоит. 
Подготовку следует вести до 
тех пор, пока Министерство 
образования не предоставят

 официальный перечень обяза-
тельных дисциплин. Внедре-
ния других предметов (обще-
ствознание, география и др.) 
ожидать в ближайшие несколь-
ко лет не стоит. 
 Лучше не торопить со-
бытия, а поговорить о том, по-
чему всё-таки не стоит бояться 
итоговых экзаменов. 
Дорогие выпускники, 11 лет 
школы — больший стресс, 
чем ЕГЭ. Человек, который на 
протяжении школьной жизни 
каждый день делал домашние 
задания, читал, писал, учил 
наизусть и переходил на более 
сложную программу, знает 
достаточно, чтобы справиться 
с последними школьными эк-
заменами. Поверьте, тому, кто 
написал столько контрольных 
работ и, тем более, кто успеш-
но сдал ОГЭ в 9 классе и не 
умер от страха, нечего бояться. 
Тут, как никогда, для этой ситу-
ации подходит всеми известная 
поговорка: «Тяжело в учении 
— легко в бою,» и стоит уже 
понять, что, чем ближе экза-
мен, тем быстрее наступит то 
самое «легко».
Яна Поволоцкая, 11 класс

 -ЧТО ТАМ С РЕЗУЛЬТАТАМИ ЕГЭ?
- ПОКА НЕ ЗНАЮ, НО УЖЕ ВЫБИРАЮ ДВОР, 

В КОТОРОМ БУДУ ПОДМЕТАТЬ.

Учитель  лишь  открывает  дверь, 
ученик  входит  самостоятельно.

«Профессия учителя далека от звания «легкой профессии». Наобо-
рот- это огромный труд и вклад в детей и будущее нашей Родины.»

 С самых первых клас-
сов нам твердили: «Школа-э-
то ваш второй дом». Лично 
я прониклась смыслом этих 
слов только на последнем 
этапе своей школьной жизни. 
До этого ценность и важность 
этого определения школы мне 
не казалось таким уж и трога-
тельным. 
 На самом деле, имен-
но это понятие второго дома 
заставляет взглянуть на школу 
с совершенно иной стороны. 
Ты начинаешь пролистывать 
дни, проведенные в школьных 
кабинетах, и замечаешь, что на 
самом деле ты получал здесь 
не только огромное количе-
ство информации, знаний, но 
и важнейшую поддержку со 
стороны учительского состава.  
Ведь у каждого из нас в школь-
ных воспоминаниях бесспор-
но всплывают наши учителя. 
Эти проводники во взрослую 
жизнь, наши школьные родите-
ли. 
 Каменева 
Ирина Владимировна стала 
для меня не только учителем.

 Она на протяжении 
многих лет была настоящим 
другом, матерью, наставником, 
путеводителем. Именно она 
открыла для меня огромные 
широты нашего мира, именно 
она показала ценность и необъ-
ятность моего родного государ-
ства.
 Каждая изученная мной 
страна - это ее заслуга. Каждая 
вызубренная столица - это ее 
заслуга. Каждая понятая мною 
тема -это ее заслуга. 
 Ирина Владимировна 
для меня стала лучшим учите-
лем географии. 
 Она преодолела длин-
ный и сложный путь вместе 
с нашим классом с 2013 года 
до 2019, будучи классным 
руководителем. И каждый год 
связывал и объединял нас все 
больше и больше. Это не толь-
ко уроки и классные часы, это 
внеурочные мероприятия, вы-
езды в кинотеатры и музеи…
 Ирина Владимировна 
постоянно поддерживала уче-
ников во всем: давала действи-
тельно дельные советы, опека-
ла и берегла, как родных детей. 
Настолько тесно мы были 
связанны с этим человеком, 
что уже в последствии ничто 
нас не разделяло. Упоминая 
о нашем классе, вспоминали 
Ирину Владимировну...
 Я бы хотела выразить 
ей самую глубокую благодар-
ность. 

ПРИЗНАНИЕ  В  ЛЮБВИ

 Очень тяжело совме-
щать должность классного ру-
ководителя, учителя географии 
и просто хорошего человека 
одновременно.
Но Вы – учитель географии -  
справились  с этим лучше всех. 
Именно Вы - Ирина Владими-
ровна стали для меня одним из 
тех примеров замечательных 
учителей. И я очень призна-
тельна Вам за это. 
 Учителей вообще нуж-
но ценить. Ведь на самом деле 
профессия эта далека от зва-
ния «легкой профессии». На-
оборот- это огромный труд и 
вклад в детей и будущее нашей 
Родины. 
 Учителя - люди, помо-
гающие на «взлетной полосе» 
к взрослой жизни, проделыва-
ющие разгон вместе с нами и 
отпускающими в свободный 
полет. Мы, как птицы, взлета-
ем осваивать новые неведомые 
дали, а они остаются там, в 
школах, встречать других уче-
ников. И в каждого ребенка, в 
каждый класс они вкладывают 
частички себя. Хочется сказать 
им за это огромное спасибо. 

Алана Абиева, 
10 класс


